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Fragestunde des Einwohnerrates 

 

Sehr geehrter Herr Einwohnerratspräsident 

 

Gerne nehme ich die Gelegenheit war, anlässlich der Fragestunde des Einwohnerrates vom  

4. September 2013 einige Fragen an den Gemeinderat zu richten. 

 

 

Aufgaben- und Leistungsüberprüfung 
 
Durch die angespannte finanzielle Situation des Kantons werden Kosten auf die Gemeinden 

abgewälzt. Der Regierungsrat hat aus diesem Grund unter anderem eine Aufgaben- 

Verzichtsplanung gemacht.  

 

In ähnlicher Situation des Sparens befindet sich auch Gossau. Hier legt der Stadtrat dem 

Stadtparlament einen Massnahmenkatalog mit 37 Punkten vor die eine Einsparung von 2.2 Mio 

bewirken soll. Bis 2018 sogar 4.3 Mio. Quelle: gossau.ch 

 

Herausforderung gilt es anzunehmen und eine Pro-Aktive Haltung einzunehmen. Ein lamentieren 

und ein Abschiebung der Verantwortung zwischen Parteien, Kanton und Gemeinde ist meiner 

Auffassung nach nicht Zielführend.  

 

Nun zu meinen konkreten Fragen:  

 
1. Sieht der Gemeinderat eine Aufgaben- und Leistungsüberprüfung resp. eine Aufgaben- 

Verzichtsplanung ebenfalls in Erwägung ähnlich des Kanton Appenzell Ausserrhoden oder der Stadt 

Gossau? 

 

2. Wann wäre diese Prüfung im Idealfall abgeschlossen resp. wie viel Zeit benötigt der Gemeinderat um 

diese vorzunehmen? 

 

3. Wenn diese Prüfung für den Gemeinderat nicht in Frage kommt, bevorzugt er eine lineare Kürzung 

von 3-5 % auf allen Budgetpositionen?  

 

4. Bei gleichbleibenden Einnahmen und den erhöhten Ausgaben wird das Konto Vor- und Rückschläge bis 

2014 abgebaut sein. Welches sind weitere denkbare Massnahmen die der Gemeinderat in Erwägung 

zieht um nicht in einen Engpass zu kommen? 

 

5. Kann der Gemeinderat ein Bekenntnis abgeben, dass er nur als letztes Mittel eine Steuererhöhung ins 

Auge fasst und zuvor versuchen wird, auf der Ausgabenseite Einsparungen zu erzielen? 

 

Besten Dank für die Prüfung und Beantwortung meiner Fragen.  

 

 Freundliche Grüsse 

 

 

 Ralf Menet 

 Einwohnerrat SVP 


